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    Abstract

    
Laut Tacitus (Tac. ann. XI 21) gab es fünf Aspekte, die einen Einfluß auf die politische Karriere eines Senators ausüben konnten: Materieller Reichtum, Kontakte zu einflußreichen "amici" und "patroni", hohe Geburt, ein gutes Verhältnis zum Kaiser sowie eigene Verdienste. Wie im ersten Teil der Dissertation gezeigt werden konnte, waren diese Aspekte auch für den Vigintivirat von Bedeutung, das erste präsenatorische Amt, das in einem von vier "collegia" bekleidet wurde, die hierarchisch angeordnet waren. So hatten junge Männer aus den sozial angesehenen und sehr wohlhabenden patrizischen Familien in der Regel früher die Möglichkeit, den Vigintivirat zu bekleiden und damit die Senatorenlaufbahn einzuschlagen, als es bei den übrigen angehenden Senatoren der Fall war. Je näher die Herkunftsfamilie eines Vigintivirs dem Kaiserhaus stand, desto angesehener war das "collegium", in dem er amtierte.  Eine detaillierte Analyse der wenigen erhaltenen Quellen, in der Mehrzahl Inschriften, verdeutlichte, daß die Karriere, die ein Vigintivir zu erwarten hatte, davon abhing, in welchem Vigintiviratskollegium er amtierte. Je höher das "collegium" innerhalb der Hierarchie angesiedelt war, desto besser entwickelte sich die folgende politische Laufbahn. Eine Veränderung der fünf eingangs erwähnten Aspekte hatte in der Regel einen Einfluß auf die politische Laufbahn.  Der zweite Teil der Dissertation enthält einen Katalog, in dem die Namen aller Vigintiviri aufgeführt sind, von denen bekannt ist, daß sie in der Zeit von Augustus bis Domitian den Vigintivirat bekleideten. Die Auflistung der Namen erfolgt in chronologischer Reihenfolge. Zu jedem Namen sind, soweit bekannt, Informationen zum sozialen Umfeld und der politischen Laufbahn aufgeführt. Am Ende des Katalogs findet man eine Auflistung aller Vigintiviri, deren Amtszeit nicht datiert werden konnte. 

  

  
    Translation of abstract (English)

    
According to Tacitus (Tac. ann. XI 21) there were five aspects which could exert strong influence on a senator’s political career: his wealth, contact to influential "amici" and patrons, high birth, good relationship with the emperor and merits. As stated in the first part of this PhD thesis, these aspects were also of relevance for the vigintivirate, i.e. the first presenatorial office that comprised four "collegia" in hierarchical order. So the wealthy patricians had the possibility to become "vigintiviri" much earlier than the other future senators did. The more influence or contacts to the emperor their families had, the higher in hierarchy the "collegium" was in which the candidates passed their vigintivirate. A detailed analysis of the scarce amount of sources, mainly inscriptions, makes us believe that the political career a "vigintivir" could expect depended on the "collegium" in which he held office. The higher in hierarchy the "collegium" was, the more successful the career a candidate could expect. A change in one of the five aspects mentioned above usually had a certain influence on the political career.  The second part of this PhD thesis presents a catalogue which contains, in chronological order, the names of all men known to have been "vigintiviri" from Augustus until Domitian. It does not only provide their political career but also information on their origin and social life. At the end of the catalogue all those "vigintiviri" are listed who cannot be dated.  
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